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社区建立微信群 便民服务更贴心

本报讯（记者 于文博）“自从有
了这个微信群，咱可方便了，少跑了
不少冤枉路呢。”4 月 26 日，市民李
燕告诉记者，她家所在的受降路社区
有三个微信群，居民有啥事，可以在
群里询问，社区的工作人员会在群里
回复，这给居民们带来了便捷。

李燕家在市区公安街居住，今年
3 月加入了社区微信群。昨日，在公
安街，记者见到了她，她向记者展示
了她所在的社区微信群。手机上显
示，这个微信群名字叫“受降路社区

03 网格平安居民服务群”，群里共有
86 名网友。记者看到群内的网友“娜
娜”咨询事情的聊天记录。“娜娜”
在群里询问社区养老保险缴纳的时
间，一位名为“玫瑰花开”的网友对
此进行了详细的回答。李燕告诉记
者，“玫瑰花开”是受降路社居委的
工作人员。“我们这个群里都是社区
的居民，大家想要问事情，在群里问
一下就可以了，可方便。”李燕说。

采访中，记者遇到了居民王女
士。“以前我们办准生证，不知道该
咋办，得先跑到社居委咨询，带什么
证件，找谁办理等，然后再回家拿东
西去办事，现在好了，直接在微信群
里 问 清 楚 ， 跑 一 趟 就 把 事 情 办 完
了。”王女士说，群里大部分人都相
互认识，大家在里面说说俏皮话，聊
聊天，可热闹了。

据了解，受降路社区采取网格化
管理，共分为三个网格，每个网格都
建了居民微信群。李燕所在的群就是
第三网格的微信群。“这三个微信群
是今年 2 月建的，一开始成员并不
多，后来大家发现确实方便，就有越
来越多的居民加入。”受降路社居委
主任荆海燕说，微信群建立以后，低
保的发放、社区养老保险的缴纳、社
区医保的缴纳、社区活动等，都通过
微信群进行通知，得到了较好的效
果。

“我们希望通过微信群，给居民
们带来实实在在的方便，让他们少跑
路，好办事，也希望通过这种网上交
流，拉近社居委与居民们的距离，拉
近居民与居民的距离。”荆海燕说。
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魏书政，今年79岁，他最喜欢做
的事情就是带着一个数码摄像机四处
拍摄，希望用这种方式留下生活中的
美好。他曾拍摄过家人，也曾经拍摄
过萍水相逢的市民，也曾为美景驻
足，身边的各种人、事物都能成为他
的题材，而他也通过数码摄像机，得
到了更多的乐趣。4月25日，记者来到
市区滨河路冶金厂家属院，对他进行
了采访。

拍视频已成为习惯

当天上午，在魏书政家中，记者
见到了他，老人坐在客厅的沙发上，
穿着白色的上衣，神采奕奕，与记者
聊天时，言谈幽默、笑声爽朗，有着
乐观、坦率的性格。在这里，他向记
者展示了他的数码摄像机和部分作
品。

“这个数码摄像机是六七年前买
的，钱是儿媳出的。”魏书政笑着说，

“有一年过年的时候，儿媳妇孝敬我，
给我一笔钱，让我想买啥买啥，因为
我以前喜欢摄影，所以买了这个小数
码摄像机。”

自从有了数码摄像机以后，魏书
政的生活变得丰富多彩。每天出门的
时候，他都会随手带着数码摄像机，
看到好的风景或者有趣的事情，都会
拍下来，带回家给家人欣赏。在家
里，他也是随时拍、随手拍。孙子在
学校或者其他地方表演，他都要录下
来，老伴有啥新变化，也要赶紧录下
来，日积月累，究竟录制过多少段影
像，他自己也数不清了。“已经成习惯
了，看见啥好玩的，就想赶紧拍下
来。”魏书政说。

聊天时，魏书政邀请记者观看了
他录制的部分影像，其中有一段是沙
澧河风景区里一位市民唱戏的景象。
魏书政告诉记者，唱戏的是他的一位
邻居，影像是专门请他录制的，主要
为了通过查看录像，发现自己唱戏时
的不足。多次录制、观看后，这位邻
居的唱戏功底进步了不少。

2016 年，魏书政听人说自家小区
里有一位百岁老人，这引起了他的兴

趣。“一位百岁老人的生活是什么样子
的，我想拍下来，给大伙儿看看人家
的生活状态。”魏书政有了这个想法以
后，立刻行动，他通过相熟的邻居与
这位百岁老人的家人取得联系，征得
同意后，拍摄了不少有关百岁老人的
片段。

“我拍完以后，把视频传到电脑
上，给家里的孩子们看，他们都觉得
很好，我们也从百岁老人的生活中，
学会了一些养生知识。”魏书政高兴地
说。

记录浓浓亲情

上午11点左右，魏书政的老伴曹
秀珍到厨房择菜，他拿着数码摄像机
也跟了过去，一边和老伴聊天一边拍
摄。“我拍摄的对象，很多是我的家
人，我希望用影像，把他们的生活片
段保存起来。”魏书政说。

在魏书政录制的视频中，记者还
看到了他孙子的身影。一段显示拍摄
于2016年6月1日的作品中，记录了几
个孩子表演小品的场景。魏书政指着
其中一个孩子告诉记者，那是他的孙
子，这个节目是孙子和小伙伴自编自
导自演的。

除此之外，记者还看到许多魏书
政拍摄的关于其他家人的视频。每有
闲暇，魏书政就会看看这些视频，回
忆当时的情景，这给他和家人的生活
都带来了许多乐趣。

“孩子们上班的上班，上学的上
学，能陪在我们身边的时间有限，我
们老人要学会安排好自己的生活，发
展些兴趣爱好，不仅自己玩起来开
心，偶尔还能给孩子们帮帮忙，这也
是最让我高兴的地方。”魏书政说。

七旬老人喜爱拍视频
记录生活“定格”幸福

社区居民在微信群里咨询事情。
本报记者 于文博 摄

本报讯（记者 王 辉）“你看看，
这一间房里摆了 20 多张高低床，既没
有安全通道，也没有经过消防部门审
批，孩子们住在这种环境里，一旦出
事，这个责任你承担得起吗？”昨日上
午，在市区滨河路与交通路交叉口东
100多米路北的一家教育培训机构，市
公安局顺河分局老街警务大队民警发现
该机构办有午托班，孩子们住宿的地方
存在一些安全隐患，当即对其贴上了封
条。

昨日上午，市公安局顺河分局老街
警务大队、源汇区消防大队、源汇区老
街办事处联合对辖区“九小”场所进行
了一次安全隐患排查。

在公安街一家老年公寓，检查人员
发现存在私搭乱建的情况，灭火器等消
防器材缺少维护。“这里住了这么多老
年人，一旦发生火灾，怎么施救，怎么
处置？不要以为现在不出事就麻痹大
意。”检查人员对公寓负责人详解了安
全知识，责令立即整改。

在受降路西段，检查人员发现一家
液化气销售门店，店主采取的是把大罐
里的气加到小罐里的充装方式。可是检
查人员当场发现，这家液化气销售门店
身处集市和居民区，存在安全隐患。

“你们充着气，旁边电线还裸露着，这
要是出现明火，救都来不及。”检查人
员说。

对于这个液化气销售门店，附近群
众说：“夏天天热温度高，他们就把液
化气罐放在太阳底下充气，也不采取啥
安全防护措施，大家看见这种场景也是
提心吊胆，就怕出啥事了。”

随后，检查人员对这家销售门店店
主进行了批评，让其尽快整改。

“前段时间，辖区一个销售门店发
生火灾，结果里面住的有人，造成了伤
亡。”市公安局顺河分局老街警务大队
有关负责人说，他们辖区人员密集场所
多，此次开展“九小”场所安全隐患排
查，也是深刻吸取火灾教训，对检查中
发现的问题一定严肃处理。

源汇区老街街道

排查“九小”场所安全隐患

魏书政（左）和老伴一起观看视频。

“九小”场所是指小学校或幼
儿园、小医院、小商店、小餐饮场
所、小旅馆、小歌舞娱乐场所、小
网吧、小美容洗浴场所、小生产加
工企业的总称。这些场所因安全意
识淡薄，安全措施不到位，存在安
全隐患问题，而且人员密集，一旦
发生事故容易造成重大人员伤亡。
被各地政府列为消防安全综合整治
的对象。
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